

Sífilis congénita

Un riesgo para usted y para su bebé

¿Qué es la sífilis congénita?

La sífilis congénita (SC) se presenta cuando una infección por sífilis se trasmite de la madre al bebé durante el embarazo.



¿Qué debería saber una mujer embarazada sobre la SC?

Todas las mujeres embarazadas deben realizarse una prueba de detección de la sífilis al menos una vez durante el embarazo y deberán recibir el tratamiento de forma inmediata si el resultado es positivo. Por lo general, los proveedores de atención médica realizan un análisis de sangre para detectar la sífilis durante la primera visita prenatal y lo repiten cerca de la semana 28 de gestación.

¿Se necesitan más análisis para detectar la SC?

Al momento del parto, se pueden hacer análisis adicionales a las mujeres que viven en comunidades con muchos casos de sífilis, a las mujeres portadoras del VIH o a aquellas que tienen un alto riesgo de contraer sífilis y transmitírselo a su bebé.

¿Puedo prevenir la SC?

Sí, casi todos los casos de SC se pueden prevenir. Es importante que hable con su médico sobre los riesgos que conlleva contraer sífilis antes o durante el embarazo y le pregunte si se necesitan análisis adicionales. Las personas afectadas por la sífilis pueden presentar síntomas leves o ningún síntoma. La única forma de saberlo con seguridad es mediante un análisis.

¿La SC se puede tratar?

Sí, se puede tratar. Si se le hace un análisis a su bebé y este arroja un resultado positivo, puede tratarse con antibióticos. Los exámenes y análisis de

Consulte a su proveedor de atención médica sobre si debe o no hacerse un análisis y si cree que puede haber estado expuesta a la sífilis durante el embarazo.

seguimiento de bebés y niños tratados por SC deben realizarse cada 2 a 3 meses hasta que el análisis de detección sea no reactivo.

¿Cuáles son los riesgos de la SC?

La sífilis congénita puede tener efectos secundarios graves y potencialmente mortales en bebés pequeños. En mujeres embarazadas, esta enfermedad puede provocar las siguientes complicaciones graves para el bebé:

- Mortinato.
- · Nacimiento prematuro.
- Peso bajo al nacer.
- Muerte del bebé poco después del nacimiento.

Los bebés que nacen con SC pueden presentar problemas en las siguientes partes del cuerpo:

- Sistema nervioso.
- Piel.
- Huesos.
- Hígado.
- Pulmones.
- Otros órganos.

Si la SC no se trata puede causarle al bebé ceguera, lesiones cerebrales u otros problemas graves.

¿Puedo volver a contraer sífilis después de recibir tratamiento?

Sí, incluso después de un tratamiento exitoso puede volver a contraer sífilis. El hecho de haber padecido sífilis una vez no la protege de volver a contraerla. Es necesario que un proveedor de atención médica le realice análisis de seguimiento para asegurarse de que el tratamiento fue exitoso y de que no volvió a contraer sífilis.

Obtenga más información en **dph.sc.gov/cs**